



# Celebran Independencia bajo la lluvia y sin gente

**Dolores Hidalgo.** El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, conmemoró el 211 aniversario del inicio de la gesta

CHRISTIAN BENDÓN  
DOLORES HIDALGO

Contrario a lo que dice la canción mexicana "canta y no llores", la noche del 15 de septiembre el cielo del municipio de Dolores Hidalgo, Cuna de la Independencia, lloró con una torrencial lluvia previo al Grito de Independencia.

Aunque desde temprana hora los dolorense y comerciantes del Centro Histórico de la ciudad aseguraron que había poca gente derivado de la pandemia, en la noche se pudo confirmar la teoría, pues las autoridades prepararon un evento con restricciones en el primer cuadro de la ciudad con filtros de salud para evitar aglomeraciones de gente para evitar contagios del covid-19.

Eran las 10:30 de la noche y se preparaban para el evento especial a donde acudieron autoridades municipales, federales y el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo.

## Tradicional festejo

La Parroquia de Dolores estuvo lista desde que cayó el sol, luces de los colores de la bandera mexicana, verde, blanco y rojo se proyectaron en las paredes.

En ese atrio fue donde el Cura Miguel Hidalgo dio el Grito de Independencia la noche del 15 de septiembre de 1810 y hoy fue conmemorado por decenas de personas de diferentes partes de México y del mundo aunque nada comparado con otros años.

Por la tarde se reunieron los gobernadores de Guanajuato y Querétaro en la entrega de los estandartes que llegaron desde el estado vecino donde además Rodríguez Vallejo entregó una cam-



Entre una pertinaz lluvia se realizó la ceremonia. ESPECIAL

pana similar a la que usó Hidalgo en la noche de la Independencia.

Más tarde, por un lado se escuchaba música regional con orquesta y por otro no podían faltar las canciones de Chabela Vargas y José Alfredo Jiménez: "El Último trago" y "Paloma Negra" sonaron con la llovizna.

Durante toda la noche no dejó de llover, por momentos más fuerte por otros más ligero, sin embargo pese a ello se pudo gritar con la frente en alto: "Viva Morelos", "Viva Aldama", Viva la Corregidora", "Viva Hidalgo" y "Viva México" por tres veces.

"Vivan todas las maestras y

maestros de Guanajuato", "Viva el personal de Salud" fueron las frases agregadas al grito de gobernador y posteriormente sonó el Himno Nacional, las campanas repicaron y se cerró el evento con la canción El Pueblito de Dolores.

Posteriormente partieron de la Casa de Visitas a con rumbo al museo Miguel Hidalgo y Costilla donde rindieron un homenaje al Padre de la Patria.

En el jardín principal se llevó a cabo el grito de Independencia por parte del mandatario no sin antes dar lectura al acta de independencia recordando aquella noche histórica.



LXIV LEGISLATURA  
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

INFORMACIÓN ESTATAL  
EN LÍNEA

FECHA:

16 SEP 2021

CORREO   
  AM GTO   
  SOL SALAMANCA   
  SOL BAJÍO  
 AM LEÓN   
  HERALDO LEÓN   
  SOL IRAPUATO   
  OTRO

**HABRÁ DEL BAJÍO A TAMAULIPAS...**

# ¡Supercarretera!

**Tramo de 107 km, reducirá los traslados hasta en dos horas**

**Agencia Sun/Tamaulipas**

El gobernador Francisco García Cabeza de Vaca dio el banderazo de arranque de la construcción de la carretera TAM Bajío, que tendrá una inversión privada de 7 mil millones de pesos, y unirá a la zona industrial de Guanajuato, Querétaro, Aguascalientes y San Luis Potosí con los puertos de Altamira y Tampico, así como con la playa Miramar en Madero.

En el ejido El Riachuelo, el mandatario estuvo acompañado por el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, así como por alcaldes de la región, secretarios, y legisladores.

“Le estamos apostando a que las empresas utilicen el puerto de Altamira y con ello

**7** mil millones de pesos, la inversión.

**107** kilómetros de carretera.

**4** mil 600 empleos directos e indirectos.

**2** horas menos del Bajío hasta el sur de Tamaulipas.

grandes oportunidades de negocio”.

Explicó que el Gobierno de Tamaulipas logró la recuperación de la concesión que durante años estuvo sin gestionarse, “tendrá una inversión de 7 mil millones de pesos y su construcción generará mil 200 empleos directos y tres mil 400 indirectos”.

Una vez que se concluyan los 107 kilómetros de la carretera, los traslados se redu-

cirán hasta en 2 horas, desde San Luis Potosí, Aguascalientes, Querétaro y Guanajuato hasta el sur de Tamaulipas, “reduciendo los gastos de operación para las empresas, y se incrementará el flujo de turistas, detonando el crecimiento entre ambas regiones”, dijo.

## RECONOCE GUANAJUATO

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, reconoció la visión del Gobierno de Tamaulipas al impulsar proyectos que fortalecen el desarrollo económico regional y local.

“Siempre he dicho que tu visión está habilitada por lo que conoces: Si tú sólo conoces tu municipio y tu estado, tu visión está limitada; pero si tú conoces tu país tienes una visión más amplia y si conoces el mundo tendrás una mejor visión, y creo que tú eres un hombre con visión, que has logrado ver en este proyecto la posibilidad de acercar el Golfo de México con el Bajío. Mi reconocimiento”, expresó.



LXIV LEGISLATURA  
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

INFORMACIÓN ESTATAL  
EN LÍNEA

FECHA  
16 SEP 2021

CORREO	AMGTO	SOL SALAMANCA	SOL BAJIO
AM LEÓN	HERALDO LEÓN	SOL IRAPUATO	OTRO

# Pide Estado resarcir recortes por Zapotillo

» En los últimos 11 años, el Gobierno del Estado habría dejado de percibir más de 10 mil millones de pesos; aunque la Federación asegura que son 6 mil

Cutberto Jiménez Mayagoitia  
cjimenez@am.com.mx

## AGUA

En las mesas para explorar las alternativas de abastecimiento de agua para León, el Gobierno de Guanajuato pidió a la Federación reembolsar millones de recursos que no les asignaron en la última década con el pretexto de invertir en El Zapotillo.

“Es un punto importante que estamos trabajando con la autoridad federal. Ya le hicimos un planteamiento de que durante los últimos 11 años el Gobierno del Estado ha dejado de percibir más de 10 mil millones de pesos por justificaciones, al menos así lo dice el Gobierno federal, que los recursos se iban para el proyecto El Zapotillo.

Nosotros queremos un reembolso, el Presidente hablaba de que se han invertido 6 mil millones en El Zapotillo pero las cuentas que traemos es que en base a ello Guanajuato ha dejado de percibir 10 mil millones”, señaló en entrevista el titular de la Comisión Estatal del Agua de Guanajuato (CEAG), Francisco García León.

Ese recurso se les dijo que se

reservó para inversión en proyectos, estudios, obras, pero hoy se necesitan para mejorar la infraestructura de León y de todo el estado.

“Necesitamos reconvertir las plantas de tratamiento de aguas residuales, mejorar la eficiencia de los organismos operadores y de los distritos de riego, trabajar en revestimiento de cauces o reforzamiento, como lo que vivimos en Abasolo”, anotó.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció en una visita a la presa El Zapotillo el pasado 14 de agosto pasado que la cortina quedaría a 80 metros, no se inundarían los pueblos aledaños y no sería posible dotar de agua a la ciudad de León, como está plasmado en un decreto presidencial de distribución de 1995.

### Insisten en Zapotillo

Francisco García destacó que en las mesas de trabajo iniciadas con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se insistirá en dos vías: defender la viabilidad de El Zapotillo para León, al tiempo de explorar otras fuentes de abasto a corto plazo.

El punto, indicó, es que mientras la sustentabilidad se puede obtener con los recursos

que hoy se disponen tanto de aguas superficiales como subterráneas, El Zapotillo es un asunto de seguridad hídrica para el municipio en el que van a insistir.

“Es un tema que no vamos a quitar el dedo del renglón, es una alternativa de mediano y largo plazo para la ciudad y que, si no encontramos ninguna otra de esta envergadura,

tendríamos que seguir peleando”, sostuvo el titular de la CEAG.

El lunes habrá una mesa sobre los aspectos legales de El Zapotillo, la situación que guarda la construcción de la presa y el acueducto a León (ambas obras que enfrentan litigios) y también el título de asignación que mantiene el Sapal.



CORREO	AMGTO	SOL SALAMANCA	SOL BAJIO
AM LEÓN 3A	HERALDO LEÓN	SOL IRAPUATO	OTRO

## » Urgen a tener un Plan B

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de León (Sapal) y la Comisión Estatal del Agua (CEAG) esperan que a finales de este año o principios del 2022, esté definida ya una ruta de las alternativas de abastecimiento de agua para la ciudad.

Esto luego de arrancar las mesas de trabajo con la Conagua en las que se revisan los aspectos legales de El Zapotillo y alternativas de abasto.

“Estamos trabajando Sapal y CEAG en un proyecto inmediato de alternativas de corto, mediano y largo plazo, obviamente las de largo plazo requieren una infraestructura grande e inversiones importantes como la presa El Zapotillo.

“Debemos tener ya una ruta crítica o una estrategia ya consensuada con la autoridad federal en los próximos meses, muy probable a fin de año o principios del que entra”, indicó el titular de la CEAG, Francisco García León.

Mencionó que se buscará proyectar un plan para los siguientes 50 años, y con base en ello hacer el análisis de la oferta de agua necesaria y las fuentes que garanticen.

El director general del Sapal, Enrique de Haro Maldonado, coincidió en la prisa.

“No estaremos dejando enfriar este tema para darle velocidad, en las alternativas sí necesitamos una solución pronto. Hay una muy buena voluntad de Conagua. No hay

un plazo pero vamos a tener muy buen avance terminando este año”, estimó.

La primera mesa de trabajo con la Conagua realizada este lunes comenzó con una revisión de las concesiones otorgadas por la Conagua en León, y un análisis de los títulos de concesión para uso agrícola que están en marcha urbana. Además de alternativas de abastecimiento de aguas subterráneas de los acuíferos perimetrales.

No obstante resaltó la urgencia de otras fuentes de agua superficiales para no estresar más el acuífero del Valle de León.

Actualmente sufren por baja presión colonias como: Villas de Barceló, Alameda de Barceló, Rivera de Barceló, Lomas de los Naranjos, y otras. En algunas horas no sube el

agua a los tinacos.

Algunas de las acciones que las autoridades contemplan para dotar de agua presente y futura a la ciudad son: reúso del agua, aprovechar títulos de concesión hoy no utilizados, aumentar la eficiencia en el uso agrícola que hoy está sobre el 45% en el estado, mejorar la eficiencia física del Sapal que es del 72% al 80%.

“Una alternativa importantísima es el uso del agua tratada, es una necesidad urgente, la que está más a corto plazo, tendríamos volumen como para poder tener un espacio de tiempo mayor con suficiencia de agua”, dijo el titular de CEAG.

Además de buscar otras fuentes superficiales como podría ser la presa Solís y las mismas presas de contención de avenidas que hay en la zona norte de la ciudad.



LXIV LEGISLATURA  
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

INFORMACIÓN ESTATAL  
EN LÍNEA

FECHA

18 SEP 2021

CORREO

AMGTO

SOL. SALAMANCA

SOL. BAJIO

AM LEÓN

HERALDO LEÓN

SOL. IRAPUATO

OTRO

Mitiano 11

# Definen 4 votos la elección en Santiago Maravatío

**Recuento.** El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó recalificar el conteo para la alcaldía

WENDOLINE ADAME  
GUANAJUATO, GTO

La elección para la presidencia municipal de Santiago Maravatío se encuentra en vilo, luego de que la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó recalificar cuatro votos de la elección.

Tras una cerrada contienda

en la que el candidato independiente José Guadalupe Paniagua logró el triunfo con solo 2 votos por encima de su opositor el alcalde priista Fernando Rosas.

Se trata de cuatro votos que pueden ser determinantes en el resultado final, ya que el candidato independiente obtuvo 2 mil 168 votos en las urnas, mientras que el abanderado del PRI, Fer-

La diferencia entre el PRI y el candidato independiente es de solo seis votos

nando Rosas Cardoso contabilizó a 2 mil 166. Basta con que se anulen dos de estos votos o que se asignen al alcalde el electo del PRI para declarar un empate y que deba convocarse a una elección especial organizada por el Instituto Electoral del Estado de Guanajuato.

Desde las 8:30 de la mañana, en presencia de los representantes de partidos dio inicio la reapertura de los 4 paquetes electorales para la revisión de los 4 votos referidos. Simultáneamente, un grupo de simpatizantes del independiente José Guadalu-

pe Paniagua se manifestaron de manera pacífica a las afueras del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato para defender su triunfo, ya que el Tribunal Estatal Electoral ya había resuelto a su favor, decisión que el PRI impugnó.

“Esa es nuestra inconformidad, aquí en Guanajuato ya se había deliberado por el tribunal que la diferencia fue ganada por pocos votos, aquí en nuestro municipio la diferencia siempre es pequeña, por eso no nos fue extraño que la diferencia fuera de dos votos o de hasta uno”, explicó Mayra Cardoso, regidora electa de este municipio.

“No es en contra de ninguna autoridad, queremos que se haga justicia para ambos lados, que se revise lo que se tenga que revisar, no estamos en contra de eso, pero queremos que sepan que Santiago Maravatío está presente y que se respete la decisión que ya se tomó el 6 de junio”, agregó.

La diligencia aún no ha concluido, se espera que a partir del próximo lunes 20 de septiembre el Tribunal Estatal Electoral presente el proyecto que determine si se ratifica el triunfo del candidato independiente o se encontraron elementos suficientes para revertir la elección en favor del PRI.



LXIV LEGISLATURA  
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

INFORMACIÓN ESTATAL  
EN LÍNEA

FECHA

16 SEP 2021

CORREO

AM GTO

SOL SALAMANCA

SOL BAJIO

AM LEÓN

HERALDO LEÓN

SOL IRAPUATO

OTRO

Materia 8

# En Guanajuato dos niños se amparan para recibir vacuna

WENDOLINE ADAME  
LEÓN

En el estado de Guanajuato solo dos menores de edad han conseguido un amparo para recibir la vacuna contra el covid-19, dio a conocer en entrevista el secretario de Salud, Daniel Díaz Martínez.

“De conocimiento tenemos solamente dos, decirles también que el amparo es un derecho que tienen las personas a ser atendidos en materia de salud por todas las instituciones que conforman al sector salud”, señaló

Se sabe que en la entidad, dichas solicitudes fueron recibidas por la Brigada Correcaminos en la 16 zona militar de Irapuato, sin embargo el nombre de los menores de edad y sus municipios de origen se mantienen reservados.

“El amparo pasa por salud, pero llega directamente al coordinador de la Brigada Correcaminos que es de Sedena”, indicó Díaz Martínez.

A nivel nacional suman 262 menores en 19 estados, que han recurrido a este mismo mecanismo para recibir la vacuna, la mayoría de los casos se concentran en Ciudad de México con 43, Estado de México 42, Oaxaca 27 y en Veracruz con 25.

El argumento del subsecretario de Salud a nivel nacional, Hugo López-Gatell, para negar el biológico a los menores fue que de acuerdo con datos estadísticos existe un porcentaje mínimo de niños que se enferman de grave-

dad por covid y que requieran ser hospitalizados.

En Guanajuato, el secretario de Salud enfatizó que existe voluntad en la entidad para vacunar a los menores, sin embargo no hay suficiencia de biológicos.

“Creo que deberíamos vacunar a los niños, inclusive, sin amparo, pero dependemos de la disponibilidad de la vacuna. Es Pfizer la única que está aprobada para poder vacunar a los niños de 12 años en adelante. El principio fundamental de esta resolución es que nadie está obligado a lo imposible, yo sí

deseo vacunar a la mayor cantidad de niños posibles, conforme tengamos información científica de seguridad que permita aplicar la vacuna, pero necesitamos tener la vacuna”, señaló Díaz Martínez.

En el estado de Nuevo León, el pasado 6 de septiembre los dipu-

tados locales de Acción Nacional iniciaron la recolección de firmas para tramitar un amparo colectivo para que las autoridades federales vacunen a niños y adolescentes de 12 a 17 años, esta medida no se ha presentado hasta el momento en Guanajuato. —

## Exhortan a evitar reuniones

“Sigue sin ser tiempo de reunirse y hacer fiestas innecesarias, hay muertes todavía y el virus sigue activo en toda la entidad”, enfatizó el secretario de Salud estatal, Daniel Díaz Martínez, por el 16 de septiembre.

En su reporte matutino de pandemia por TV4, el titular de la Secretaría de Salud de Guanajuato exhortó a la población a extremar precauciones y evitar hacer fiestas familiares o cualquier tipo de reunión en esta fecha patria.

“En consecuencia evitaremos más contagios, más hospitalizaciones e incluso más pérdidas humanas.

Muchos municipios no harán eventos masivos por las fiestas

patrias pero también hacemos un llamado a la población a que no haga reuniones en casa u otros lados donde se relajen las medidas sanitarias”, dijo el Secretario.

Además, indicó que tanto vacunados y no vacunados deben seguir aplicando las medidas preventivas como el uso del cubrebocas, evitar reuniones, aglomeraciones y fiestas innecesarias, aseo de manos y ventilar correctamente todos los

espacios.

Recordó también el funcionamiento de la vacuna anti COVID-19.

“La vacuna, no da protección inmediata después de su aplicación, se tiene que esperar dos o tres semanas a que la vacuna haga efecto en nuestro organismo para generar anticuerpos y protegernos, por eso la importancia de seguir cuidándonos, el riesgo sigue latente”, finalizó.

(Joel Reyes)



CORREO     AM GTO     SOL SALAMANCA     SOL BAJIO  
 AM LEÓN     HERALDO LEÓN     SOL IRAPUATO     OTRO

# Faltan 187 mil vacunas de las que solicitó el estado

**José Antonio Castro**

El Gobierno Federal no ha confirmado la fecha de llegada de 1 millón 187 mil vacunas anti COVID-19 del total que las autoridades de Salud de Guanajuato solicitaron.

El 7 de septiembre el secretario de Salud estatal, Daniel Díaz Martínez, envió una carta al subsecretario de Salud federal Hugo López Gatell en la que solicitó de manera prioritaria el envío de 248 mil 940 vacunas a la entidad para la población que estaba en espera de segundas dosis en 28 municipios.

También se solicitaron primeras dosis que hacen falta en 42 municipios para la población de 18 y 29 años de edad, y para la cual se estima se requiere al menos 1 millón 182 mil 958 dosis para esta primera aplicación.

Tras la solicitud el 10 de septiembre el secretario de Salud Daniel Alberto Díaz Martínez anunció que llegarían las vacunas de segundas dosis para las personas de 40 a 49 años, y destacó que éstas se enviaron como respuesta a una solicitud formal que se hizo al Gobierno federal.

Ese día se anunció la llegada de 244 mil dosis para completar esquemas de vacunación para personas de 40 a 49 años de nueve municipios del estado.

Ayer el delegado de Programas Sociales del Gobierno Federal, Mauricio Hernández, aseguró que en próximos días llegaría alrededor de un millón de vacunas para aplicar la primera dosis a la población de 18 a 29 años que no ha sido vacunada en Guanajuato, pero no precisó fecha.

**14** Víctimas

■ Irapuato	3
■ Celaya	2
■ León	2
■ San Francisco del Rincón	2
■ Apaseo el Grande	1
■ Valle de Santiago	1
■ Tarimoro	1
■ Salamanca	1
■ Silao	1

**151**

1 a 15 de septiembre

**10**

Promedio diario



<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AM GTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJIO
<input checked="" type="checkbox"/> AM LEÓN	<input type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO

# Buscan momias para 'Mol'

Redacción

TURISMO

El Ayuntamiento de Guanajuato está buscando momias para una plaza comercial cuyo principal atractivo pretende ser un nuevo museo con los cuerpos.

Para la construcción, el Alcalde panista Alejandro Navarro, quien fue reelecto para un segundo periodo, adquirió una deuda por 69.9 millones de pesos.

La iniciativa ha generado desconcierto y reclamos de expertos y de la comunidad.

“Una verdadera aberración. Una sociedad que desentierra a sus muertos para exhibirlos en vitrinas para conseguir dinero. El Municipio ha estado buscando más momias en el Panteón de Santa Paula, es una insana comercialización de cadáveres”, dijo Carlos Arce, ex subsecretario federal y ex director de Profeco.

Ana Garduño, doctora en historia del Arte, dijo que la comunidad académica de Guanajuato debió ser consultada sobre el proyecto, que no ha sido presentado al Consejo Internacional de Museos, del cual ella forma parte.

“Los bienes culturales heredados no son para usufructo de grupos empresariales o políticos, nuestro patrimonio no puede ser rehén de grupos así”, expresó.

En un video en el que promociona el proyecto, el Ayuntamiento informa que el Nuevo Museo de las Momias se construirá en la ex Estación del Ferrocarril, contará con estacionamiento, dos plantas, 54 locales comerciales, servicio sanitario, 8 salas de exhibición, área de snack y tienda de souvenirs.



CORREO

AMGTO

SOL SALAMANCA

SOL BAJIO

AM LEÓN

HERALDO LEÓN

SOL IRAPUATO

OTRO

am. Aguirre AA

# Pedirá Alcalde disculpas públicas

**Julieta Ortiz**  
jrosales@am.com.mx

Para concluir su administración pública sin problemas, el alcalde, Ricardo Ortiz Gutiérrez, señaló que ofrecerá las disculpas públicas solicitadas por la Procuraduría de Derechos Humanos del Estado de Guanajuato, aunque no esté completamente de acuerdo.

El 10 de agosto, la Procuraduría emitió las recomendaciones del expediente 55/21-B, relacionado al caso del menor Christian, que presuntamente fue asesinado por un policía en activo, mismo que fue vinculado a proceso.

Una de las recomendaciones fue que el Alcalde emita una disculpa pública para la memoria del menor que murió y el menor herido en el hecho.

“Vamos de salida y la verdad queremos salir bien, ya sin mayor problema, no estamos al 100% de acuerdo y lo he dicho, alguien dijo ‘Y sin embargo se mueve’, entonces vamos a acatar lo que nos diga la Procuraduría” dijo.

Indicó que el Gobierno Municipal solicitó una prórroga para contestar las recomendaciones en el expediente del menor de edad, misma que nunca fue contestada por la Procuraduría.

“Nos allanamos a la petición

o decisión de la Procuraduría y haremos lo que tengamos que hacer, ya no nos vamos a meter en pleitos, si (habrá disculpa pública)”, agregó.

Otra de las resoluciones en las que se pidió emitir una disculpa pública fue del expediente 40/20-B, que estaría relacionado a violaciones al derecho del trabajo, trato digno y a la no discriminación de una funcionaria del Juzgado Administrativo Municipal.

“También las vamos a aceptar pero también estamos diciendo que hay procesos en contra de ella en la Contraloría, para que se digan las dos versiones”, enfatizó.



LXIV LEGISLATURA  
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

INFORMACIÓN ESTATAL  
EN LÍNEA

CORREO  AMGTO  SOL SALAMANCA  
 AM LEÓN  HERALDO LEÓN  SOL IRAPUATO

FECHA: 16 SEP 2021

SOL BAJIO  OTRO *Mitico 11*

# Acción Nacional alista el relevo de su dirigencia estatal en Guanajuato

HUMBERTO BARRAGÁN  
LEÓN

El dirigente y diputado plurinominal Román Cifuentes, señaló que hasta el momento son 3 los militantes que han expresado sus aspiraciones para tomar las riendas de Acción Nacional en Guanajuato, tales son el caso de Eduardo López Mares, actual secretario general del PAN en el estado, el diputado Alfonso Borja y la ex diputada federal Pilar Ortega.

“Otra persona con la que yo personalmente platicué y él me decía que estaba viendo esta posibilidad era el diputado Alfonso Borja, personalmente me dijo que estaba teniendo algunas entrevistas y estaba viendo esta situación, la otra persona es la ex

diputada federal Pilar Ortega, son las personas que yo pudiera ahorita señalar que han estado con esta intención”, señaló el dirigente estatal.

Al momento el único que muestra un interés e incluso ya solicitó su licencia, es el secretario general del PAN, Eduardo López Mares, el cual el día de ayer solicitó su licencia en el Comité Directivo Estatal y estará en busca de la jefatura del partido.

Aún falta saber si los demás candidatos muestran su interés, pues aún no hacen públicas las intenciones de contender el próximo mes de noviembre, lo cual apunta a que al menos serán más de 2 contendientes por el puesto.

LA CLAVE



## Habrán al menos dos contendientes

Román Cifuentes señaló que son 3 los militantes que han expresado sus aspiraciones para relevarlo al frente del CDE panista.

Cabe destacar que, la Comisión Estatal Organizadora (CEO) del Proceso de Elección de la Presidencia e Integrantes del Comité Directivo Estatal del PAN cuenta con 5 días; una vez cerrados los registros, es decir hasta el 23 de septiembre para resolver sobre la procedencia de los registros presentados.

En caso de haber más de una planilla, se llevará a cabo una jornada electoral el 24 de octubre de 2021, la cual iniciará con la instalación de los centros de votación a las 9 de la mañana, para iniciar las votaciones a partir de las 10:00 y hasta las 17:00 horas.

En caso de presentarse solamente una planilla, la determinación de la conformación del nuevo Comité Directivo Estatal 2021 – 2024, corresponderá al Consejo Estatal del PAN Guanajuato. En ambos casos, la decisión deberá ser ratificada por el órgano directivo nacional del partido.

# Va Eduardo López por la dirigencia del PAN

WENDOLINE ADAME  
LEÓN

El secretario general del PAN en Guanajuato, Eduardo López Mares solicitó licencia de su cargo para competir por la dirigencia del Comité Directivo Estatal en Guanajuato para el periodo 2021-2024, con ello también da inicio su proceso para la recolección de firmas de respaldo entre la militancia, será hasta el próximo sábado 18 de septiembre que se conozca quiénes integrarán su planilla.

Con López Mares participando en la elección, el aún dirigente estatal y diputado federal en funciones Román Cifuentes deberá asumir de manera simultánea ambas funciones, aunque solo percibirá salario por su labor como

legislador.

La convocatoria determina que cada aspirante debe recabar un mínimo de 1 mil 430 firmas y un máximo de 1 mil 715 apoyos de los militantes, para ello tiene como fecha límite el sábado 18 de septiembre.

A partir de ese momento la Comisión Estatal Organizadora (CEO), tendrá cinco días, hasta el 23 de septiembre para resolver sobre la procedencia de los registros presentados.

Cabe señalar que todas las planillas deberán cumplir con el requisito de paridad de género, por lo que la Secretaría General debe ser ocupada en esta planilla por una mujer.

De existir más de un interesado de convertirse en el próximo presidente del PAN en Guanajuato y que cumpla con todos los requisitos, se llevará a cabo una jornada electoral el 24 de octubre de 2021.

De solo aspirar al cargo Eduardo López Mares, se trataría de una planilla de unidad, ante la cual solamente

una planilla, la determinación de la conformación del nuevo Comité Directivo Estatal 2021 – 2024, corresponderá al Consejo Estatal del PAN Guanajuato.

A nivel nacional Marko Cortés se convirtió en el único aspirante a la dirigencia nacional del PAN que logró rebasar las 27 mil 300 firmas requeridas para su registro, incluyendo en su planilla a un Guanajuatense, el aún jefe de gabinete del gobierno estatal, Carlos Alcántara.

Marko Cortés dejó fuera del juego a la ex diputada de Tlaxcala Adriana Dávila y al ex diputado de Tabasco, Gerardo Priego.



CORREO	AMGTO	SOL SALAMANCA	SOL BAJIO
AM LEÓN	HERALDO LEÓN	SOL IRAPUATO	OTRO <i>Mitomo 12</i>

# Pide compromiso Alejandra Gutiérrez a alcaldes panistas

## Exhorto.

Dijo que los gobiernos de Acción Nacional deben destacarse por su cercanía a la gente

REDACCIÓN  
LEÓN

La alcaldesa electa de León y coordinadora nacional de los alcaldes emanados del PAN, Alejandra Gutiérrez Campos, exhortó a los presidentes municipales electos a asumir sus cargos con responsabilidad, empatía y el compromiso de generar en la ciudadanía la esperanza de que las cosas van a estar bien.

“Tenemos que hacer gobiernos humanos, cercanos, donde estemos atentos a las necesidades y sobretodo reconocer que si hoy estamos aquí también es por el trabajo de mucha gente que ha dado su vida para salir y combatir en la calle para buscar la democracia y la libertad”, comentó.

Gutiérrez Campos aseguró que como representantes del pueblo tienen el deber de llegar preparados, con conocimiento de causa para dar la batalla.

“Hoy más que nunca los panistas tenemos que ser ejemplo de

ciudadanos, ejemplo en el actuar y el llamado es a ser eso, a que cada uno en la posición que le toque estar, prepararnos y luchar por los intereses de la gente. Abracemos las causas de los ciudadanos”, invitó.

A 82 años de la fundación del partido, la presidenta municipal electa de León pidió a sus homólogos hacer un alto para reflexionar y recordar los motivos que les hicieron llegar al PAN y trabajar en consecuencia.

Además, los invitó a trabajar en

### ASÍ LO DIJO

“...tenemos que hacer gobiernos humanos, cercanos, donde estemos atentos a las necesidades y reconocer que si hoy estamos aquí es por el trabajo de mucha gente que ha dado su vida...”

**Alejandra Gutiérrez**  
Coordinadora de los alcaldes del PAN

equipo para compartir las mejores prácticas de gobierno e innovar en busca de mejores resultados.

“Tenemos que buscar hacer cosas diferentes, si seguimos haciendo las cosas iguales no vamos a tener resultados mejores, sino que vamos a tener problemas probablemente todavía más agudos”, enfatizó.

Alejandra Gutiérrez habló así durante el taller en línea denominado “Reinventar los gobiernos locales con creatividad e innovación, el buen gobierno es nuestra marca”, al que asistieron autoridades municipales electas de la región 2 del país que abarca Nuevo León, Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas.



<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AM GTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJIO
<input checked="" type="checkbox"/> AM LEÓN	<input type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO

## Pide diputado al Fiscal informe sus acciones

Catalina Reyes

JUSTICIA

El diputado federal, Emmanuel Reyes Carmona llamó a la Fiscalía General del estado de Guanajuato a hacer del conocimiento público las acciones que ha realizado en materia de procuración de justicia.

A través de un punto de acuerdo presentado ante la Cámara de Diputados, el legislador apuntó que el ambiente de inseguridad que prevalece en la entidad vulnera sistemáticamente los derechos humanos de la población.

Por ello, el llamado, refirió, es también para el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, "para que se redoblen esfuerzos para restablecer el orden y la paz pública."

Puntualizó que la propuesta tiene como objetivo hacer del conocimiento de los

ciudadanos las medidas y mecanismos que se han implementado para garantizar la procuración de justicia, porque, advirtió es de conocimiento de todos que el estado padece un problema de seguridad, que es algo que "nos preocupa y nos ocupa."

Al respecto, refirió que de acuerdo al Secretariado del Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública entre enero y julio de 2021, se han registra-

do 2 mil 98 homicidios, equivalente al 10.6 por ciento del registrado a nivel nacional.

Destacó que los municipios más violentos en la entidad son: León, Irapuato, Celaya, Yuriria y Salamanca.

"Además, hay varios municipios que se consideran entre los más violentos del mundo", expresó, que aunque no los mencionó, son Celaya, León e Irapuato.

Comentó que la fracción arlamentaria de Morena estarán vigilando las acciones que realicen las autoridades competentes y dispuestos a un trabajo dinámico y en conjunto.



<input type="checkbox"/> CORREO	<input type="checkbox"/> AMGTO	<input type="checkbox"/> SOL SALAMANCA	<input type="checkbox"/> SOL BAJIO
<input type="checkbox"/> AM LEÓN	<input type="checkbox"/> HERALDO LEÓN	<input type="checkbox"/> SOL IRAPUATO	<input type="checkbox"/> OTRO <i>Milenio 9</i>

# Toca inmunizar al grupo de 18 a 29 años de edad

**Campaña.** El delegado de Bienestar, Mauricio Hernández, dijo que llegarán un millón de dosis a la entidad

AXEL RIVAS  
LEÓN

El delegado de Programas para el Desarrollo y Bienestar en Guanajuato, Mauricio Hernández, dio a conocer que a la entidad llegarán un millón de vacunas para atender a los grupos de 18 a 29 años de edad.

“El compromiso es que en los próximos días se esté garantizando el total de la población entre 18 a 29 años su primera dosis, en las próximas semanas, puede ser antes”, manifestó.

Destacó que, el estado ya superó la cifra de las 4 millones 36 mil vacunas aplicadas luego de que en la jornada de vacunación entre la población de 40 a 49 años se efectuara con éxito.

“Afortunadamente es una cifra muy importante, más de 4 millones de personas al corte del día de ayer, se continúa vacunando en nueve municipios, estamos ya programando lo que sigue que serían más de un millón de dosis, es muy importante cerca de dos terceras partes de estos 4 millones ya representan un esquema completo”, apuntó.

El delegado comentó que actualmente en la ciudad de León está garantizando el esquema

de inmunización completo para las personas de 40 a 49 años y de 30 a 39 años de edad, por lo que el único sector faltante es el de 18 a 29 años.

Con la llegada del nuevo lote de vacunas se tendrá una cobertura de los otros grupos faltantes de su segunda y primera dosis en varios municipios del estado.

Hernández Núñez reconoció la labor realizada por las brigadas anticovid para atender las necesidades de la población sin impor-

tar su rango de edad

Por otro lado, aclaró que el estado no ha tenido un retraso en la entrega de la vacuna, sino que la pausa se debe a que cada tipo de biológico aplicado tiene un rango de tiempo distinto para asegurar su inmunidad.

“Se está atendiendo con la programación en los 18 a 29 años, pero definitivamente no es correcto, no es cierto que tengamos retrasos, las vacunas tienen una periodicidad entre una y la segunda dosis que en todos los casos se han ajustado en todos los municipios”, apuntó el funcionario federal.

Hernández Núñez resaltó el proceso de vacunación en la entidad satisfactorio, donde los adultos mayores y los adultos jóvenes han destacado por su participación.

“Ha sido una proeza, tenemos que tomar en cuenta el poco tiempo para vacunar a todas las personas, hablamos de meses, el compromiso de todos los niveles de gobierno, pero el aplauso es para el pueblo de Guanajuato, estos resultados se han dado gracias a los guanajuatenses. La estrellita se la llevan los adultos mayores”, destacó.

## ASÍ LO DIJO

**“El compromiso es que en los próximos días se esté garantizando el total de la población entre 18 a 29 años su primera dosis, en las próximas semanas, puede ser antes”**

**Mauricio Hernández**  
*Delegado de programas Bienestar*